UNITE PASTORALE DE LA VALLEE DES BAUX

Fontvieille ; Le Paradou ; Les Baux de Provence ; Maussane ; Mouriès

BULLETIN MAI 2020

CONTACTS

P. Joseph: 06 78 17 51 91
P. Léonard: 06 18 47 13 07
Bureau: 04 90 54 30 23
mail:updesalpilles@gmail.com

ACCUEIL

Maussane mercredi:9h30-11h30 Fontvieille samedi:10h00-11h30 Mouriès mardi:9h30-11h30

PERMANENCES DU CURE

Mouriès mercredi : 9h30- 10h30 Fontvieille

jeudi: 17h00 -18h30 Maussane samedi: 9h00 - 10h30

MESSES DOMINICALES

Samedi Paradou 18h00 hiver / 18h30 été DIMANCHE

> Mouriès : 09h30 Fontvieille:11h00 Maussane: 11h00

MESSES EN SEMAINE

Mardi

Maussane:09h00 Fontvieille:09h30

Mercredi

Mouriès:09h00 Fontvieille:09h30

Jeudi

Maussane: 09h00 Fontvieille:18h30 Vendredi

Mouriès:09h00

les maisons de retraite 15h00

Et si nous revisitions nos églises?

Depuis maintenant plusieurs semaines, crise sanitaire oblige, nos églises sont fermées. Bientôt, elles rouvriront (voir ci-dessous)! Ce sera l'occasion d'une redécouverte de notre patrimoine. Car souvent, nous ne prenons pas attention à de nombreux aspects pourtant si familiers. Le temps justement, en cette prochaine période de déconfinement, de nous réapproprier nos lieux de prière et de célébrations.

Et d'abord la plus ancienne :

Dans les textes, c'est St Martin du Paradou qui apparait dès le Xe siècle, en 981 précisément, sous le nom de St Martin en Félaurie (nom désignant le versant sud des Alpilles), église alors au milieu de son village (attesté par de nombreuses fouilles tout autour).

A Mouriès, il est mentionné, en 1071, une chapelle St Jacques sans doute à l'endroit même de l'église actuelle.

Il faut attendre le XII siècle pour dater la première construction de St Vincent des Baux (les deux chapelles troglodytes à droite en entrant et la première nef romane), bien que, certainement, des lieux consacrés antérieurs existaient déjà sur le rocher. On peut notamment penser au sommet du mont Paon, sur lequel on peut encore voir un soubassement qui ressemble fort à une chapelle.

Les églises de Fontvieille, Mouriès et Maussane seront de nouveau ouvertes à compter du 11 mai, pour la prière individuelle, ainsi que pour les obsèques (maximum 20 participants) dans le strict respect des règles sanitaires en vigueur.



https://paroisses-aixarles.fr/valleedesbaux/

A Fontvieille aussi, des édifices anciens sont connus, même si l'église actuelle est plus récente, comme à Maussane, et Mouriès, les trois érigées au XVIIIe siècle. A noter à Maussane une petite église d'inspiration gothique, actuellement partie d'une maison privée.

Ensuite la plus grande (et la plus petite) :

St Jacques à Mouriès est la plus grande, la chapelle des Tremaïe, aux Baux, la plus petite.

Et puis quelques caractéristiques intéressantes :

St Vincent des Baux présente une série de vitraux modernes particulièrement intéressants.

L'église Ste Croix de Maussane, d'une excellente facture en terme de construction, présente notamment une chaire taillée monobloc qui est d'ailleurs classée à l'ISMH.

A noter aussi, à St Pierre-es-liens de Fontvieille, un magnifique Christ dont la tête sculptée en pierre de Fontvieille repose sur un corps en bois d'amandier qui traduit le lien très fort des Fontvieillois avec leur église. Toujours à Fontvieille, on entendra distinctement tinter les heures « communales » au clocher de l'horloge, tandis que le clocher principal retentit plutôt pour les célébrations, messes, angélus etc ...

Ils nous ont quittés en avril

Fontvieille: FEDERIGHI Josette Maussane: LE GUIL Robert; ARAZAT André

Le Paradou : DEROF Gabrielle ; LOPEZ Fabrice











https://paroisses-aixarles.fr/valleedesbaux/